



### **Aktion Leselust**

#### **Öffentliches Bücherregal in Bergheim-West**

Seit Juni gibt es auch in Bergheim ein öffentliches Bücherregal als Ort des Tauschens und des Begegnens. Jeder kann Bücher herausnehmen oder welche hineinstellen. Wie bei den Regalen in anderen Stadtteilen wurde dieses Angebot umgehend angenommen, und viele Bücher finden auf diesem Wege einen neuen Besitzer.

Das Regal steht in der Bergheimer Straße 152 – direkt beim *Quartiersmanagement Westliches Bergheim*, das gemeinsam mit dem *Stadtteilverein Bergheim* und der BÜRGERSTIFTUNG HEIDELBERG das Regal auf den Weg gebracht und finanziert hat.

### **Spenden- aufruf**

#### **Bücherregale auf dem Wilhelmsplatz – Spendenaufruf**

Das Bücherregal in der Weststadt findet regen Zuspruch, seit es vor fast 10 Jahren einweihet wurde. Allerdings wird das jetzige Regal meist zwei- oder sogar dreireihig bestückt, die Bretter biegen sich durch und es braucht sehr viel Zeit und Mühe, regelmäßig wieder Ordnung zu schaffen. Im Zuge der Umgestaltung des Wilhelmsplatzes ist deshalb die Idee entstanden, das Bücherregal durch zwei schmalere – und nach dem Vorbild des neuen Regals in Bergheim auch stabilere – Regale auf beiden Seiten des Markthäuschens auf dem Wilhelmsplatz zu ersetzen.

Gemeinsam mit der *Zukunftswerkstatt Weststadt* und dem *Aktionsbündnis „Unser schöner Willi“* bittet die BÜRGERSTIFTUNG HEIDELBERG deshalb um Spenden für die neuen Bücherregale in der Weststadt auf eines unserer unten genannten Konten.

### **Aktuelle Förderung**

#### **Neue Bänke auf dem Philosophenweg**

Am Morgen des 26. November 2020 zeigte sich Sportlern und Spaziergängern ein Bild der Verwüstung auf dem Philosophenweg, das laut Forst- und Landschaftsamt der Stadt „alles bisher Erlebte weit übertraf.“ Unter anderem waren vier Bänke vollständig zerstört und große Sandsteinblöcke verschoben. Der Bürgerstiftung war es ein Anliegen, ein sichtbares Zeichen gegen diesen beispiellosen Vandalismus im öffentlichen Raum zu setzen und deutlich zu machen, dass solch ein verantwortungsloses Handeln Einzelner nicht akzeptabel ist und von den Heidelberger Bürgern abgelehnt wird.

Durch eine Spende von 1000 Euro ermöglichte die Bürgerstiftung, dass nun alle zehn Bänke im Bereich des Merianstichs erneuert wurden und wieder zum Verweilen einladen.

#### **Aktuelle Förderung**

### **Filmgespräch *Wir sind jetzt hier***

In dem Film *Wir sind jetzt hier* berichten sieben junge Männer, die 2015 aus ihren Heimatländern nach Deutschland geflohen waren, von ihrem Ankommen in Deutschland. Die BÜRGERSTIFTUNG HEIDELBERG förderte die Vorführung des Films mit anschließendem Filmgespräch mit dem Filmmacher Niklas Schenck und dem Protagonisten Ahmed Abdikarim, der Pfarrerin Sigrid Zweggart-Peréz und Khaled Mahammadbek aus Heidelberg. Die Veranstaltung wurde im Juni online von der *Landeszentrale für politische Bildung*, dem *Café Talk* und dem *Kompetenznetzwerk Plurales Heidelberg* durchgeführt.

#### **Aktuelle Förderung**

### **Theaterpädagogik vor Ort e.V.**

#### **#wasbewegt – Workshops für Kinder und Jugendliche**

„Wir wollen uns bewegen und vieles in Bewegung setzen. Kinder und Jugendliche laden wir dazu ein, ... sich die Frage zu stellen: Was bewegt dich und mich?“ So begründet der Verein *Theaterpädagogik vor Ort e.V.* das Motto *#wasbewegt* seiner Workshop-Reihe für Schüler, die von der Bürgerstiftung mit 500 Euro unterstützt wird.

#### **Aktuelle Förderung**

### **Übersetzerpreis Ginkgo-Biloba für Lyrik**

Auch in diesem Jahr unterstützt die Bürgerstiftung die Verleihung des vom *Freundeskreis Heidelberger Literaturhaus* ins Leben gerufenen *Übersetzerpreis Ginkgo-Biloba für Lyrik* mit 300 Euro. Der diesjährige Preis geht an Heike Flemming für ihre Übersetzung von Gedichten des ungarischen Dichters Szilárd Borbély. Die Preisverleihung findet am 30.9.2021 im Hilde-Domin-Saal der Stadtbücherei statt.

#### **Finanzen**

### **Wohnungskauf und Kapitalanlage**

Der *Gerhard-und-Ingrid-Kammerer-Stiftungsfonds* hat den Zweck, mit seinen Erträgen das Projekt *Die Insel – Begegnungsort für Kinder und Eltern in Trennungssituationen* weitgehend zu finanzieren. Von einem Teil des Stiftungsfonds wurde nun eine Wohnung gekauft, mit der Mieteinnahmen zugunsten der *Insel* erzielt werden.

Darüber hinaus wird das Stiftungskapital in ausgewählte, breit gestreute Wertpapierfonds angelegt.

#### **Kontakt**

#### **Bürgerstiftung Heidelberg**

Im Welthaus, Willy-Brandt-Platz 5, 69115 Heidelberg  
06221/6522758 (Anrufbeantworter)

mail@buergerstiftung-heidelberg.de  
www.buergerstiftung-heidelberg.de

Volksbank Kurpfalz, **Neue Kontonummer:**  
IBAN: DE49 6709 2300 0033 1379 15, BIC: GENODE61WNM

Sparkasse Heidelberg, Konto Nr. 191 BLZ 672 500 20  
IBAN: DE33 6725 0020 0000 0001 91, BIC: SOLADES1HD